El Consell subleva a 25.000 enfermeros con los nuevos protocolos sanitarios en colegios

Denuncian que han sido «menospreciados», estudian medidas legales y envían cartas a los docentes para alertar de los riesgos de administrar fármacos

E. BROTONS

ALICANTE Están indignados y estudian la posibilidad de acudir a los tribunales. Los nuevos protocolos del Consell para dar asistencia en colegios y en centros de educación especial han puesto en pie

de guerra al colectivo de Enfermería formado por 25.000 profesio-nales en la Comunitat, que se sienten «menospreciados» por parte la administración. Sus representan-tes, el Consejo de Enfermería de la Comunitat (Cecova), Satse y el sindicato docente Anpe han hecho un frente común, al que esperan que se una todo el profesorado, que también está más que molesto con las nuevas tareas que deberán asumir este curso

«Estamos indignados, nos sentimos menospreciados e infravalorados. Han incumplido todo lo que nos prometieron. Cuando la vicepresi-

denta del Consell, Mónica Oltra, estaba en la oposición cortó con nosotros calles en manifestaciones para exigir la incorporación de la enfermera escolar, parece que ya se le ha olvidado», denunció el presidente del Cecova, José Antonio Ávila. Los servicios jurídicos estudian si se puede haber ilegalidad al otorgar determinadas competencia a los docentes. Si es así, irán a los tribunales.

El conflicto procede de dos medidas anunciadas estas últimas se manas por las consellerias de Sani-dad y de Educación. La primera son unas instrucciones enviadas a los colegios para que los profesores administren medicamentos y atiendan a los alumnos con problemas de salud crónica o en situaciones de ur gencias en colaboración con los centros de salud.

Para los sanitarios, que siempre han reclamado la incorporación en las aulas de la enfermera escolar, se trata de un «parche» que no soluciona el problema y que, además, «raya el intrusismo» sin olvidar, según alertan, del riesgo que puede supo-ner responsabilizar a los profesores que ejercerán de «seudosanitarios» «Cuando un niño está hospitalizado a nadie se le ocurre que una enfermera imparta clases de Matemá

ticas», señaló Ávila, quien lamentó que «siempre se usa la excusa» de que no hay dinero y que la financiación es insuficiente.

El segundo de los protocolos se activará en los centros de educación especial. El Consell ha acordado la contratación de 46 enfermeras que trabajan en centros de salud para que se desplacen a estos colegios y atiendan a 3.080 alumnos de la Comunitat, muchos de ellos con pato logías severas, problemas de salud crónicos, enfermedades raras o discapacidades (epilepsias, parálisis cerebrales, problemas psico-motores graves, etc). Los enfermeros alaban que se incorporen sanitarios a estas aulas, pero no a costa de mermar las plantillas de los centros de salud porque la planificación del Consell, se-gún denuncian, es que una enfermera del ambulatorio cercano al colegio compatibilice su trabajo diario con su nueva función.

Para el colectivo, se trata de uti-lizar «los mismos recursos humanos pero con el doble de tareas». Ade más, se preguntan qué criterio uti-lizarán para designar a la profesional que se encargará cuando en los centros de salud hay un déficit de

«En los discursos, a los políticos se le llena la boca alabando el papel de Enfermería. Somos el colectivo más numeroso, más de 25,000, v a la hora de la verdad nos ignoran y no cumplen. No hemos recibido ni una sola llamada del Consell para consultarnos, pero sí de muchísimas enfermeras en contra de los dos protocolos», destacó Ávila.

Entre las medidas que ya van a tomar para intentar frenar su pues-ta en marcha está el envío de cartas a todo el profesorado de la Comunitat así como al resto de sindicatos para informarles de los riesgos que ouede suponer realizar estas atenciones, ya que no hay garantías de una correcta administración de la medicación.



El presidente del Consell, la vicepresidenta y el conseller de Educación, en la inauguración el jueves del curso escolar. :: MANUEL MOLINES

Medio millar de docentes se incorporarán el próximo lunes a las aulas de la provincia

El conseller, que hace un balance positivo del inicio del curso, avisa de que los barracones y la política educativa del PP «no se pueden solucionar en un año»

ALICANTE. Medio millar de docentes se incorporarán este próximo lunes a las aulas de la provincia Tras las críticas sindicales ante la falta de profesorado en el inicio de cur-

so, Educación adjudicó ayer 1.656 plazas de vacantes y sustituciones en la Comunitat.

Según explicaron desde el departamento, se han cubierto 545 va-cantes, de las que 235 corresponden a Alicante, 114 a Castellón y 196 a Valencia. Estas vacantes son plazas a tiempo parcial no cubierto, jubi-laciones que no estaban confirmadas y que, por lo tanto, no estaban grabadas en el sistema, excedencias que se comunican en verano y que el sistema registra ahora, comisiones de servicio registradas ahora o incrementos de plazas. Sobre las sus-

tituciones, se han adjudicado 1.111, 268 de ellas en Alicante, 138 en las de Castellón y 705 en Valencia.

Las citadas fuentes recordaron que se trata de la primera vez en muchos cursos que se consigue cubrir las sustituciones pasando de los diez días o más de espera en el inicio de curso a tan solo dos días para ser ad judicadas. Asimismo, destacaron que curso pasado se rebajaron las sustituciones de una media de 20 días a tan solo 10, lo que tuvo como resultado que trabajaran 1.200 docen tes más y, «sobre todo, que el alum-nado tuviera el profesorado».

Por su parte, el conseller de Educación, Vicent Marzà, hizo ayer un «balance muy positivo» del inicio de las clases aunque, «evidentemente, no se puede solucionar todo en un año». Reconoció que, «evidentemente hay cosas que mejorar» pero «los barracones no se pueden eliminar en un año» ni se puede solucionar en ese tiempo «la planificación educativa del PP o que el 50 por ciento de los centros necesiten reformas» aunque «estamos en los trá-

Marzà insistió en que «no vamos prometer por encima de las posibilidades; los trámites son lentos pero se están haciendo. Hemos construido seis escuelas, quince están en obras y once a punto de comen-zar. Estamos pulverizando lo que hacía el PP con la construcción de centros; tenemos un clarísimo com-

promiso para aulas dignas para todos pero es un trabajo largo, de fon-do, que requiere, no solo financiación sino agilizar el procedimiento

Por su parte, el vicesecretario ge neral de Educación del PP en la pro vincia, Juan de Dios Navarro, afirmó ayer que «el caótico inicio del curso escolar ha evidenciado la incompetencia del conseller». Afirmó que Xarxa Llibres «se ha convertido en un disparate que no atiende ni a su denominación, pues ni la xar-xa funciona ni hay libros para todos». El diputado de Compromís y portavoz de Educación en Les Corts, Josep Nadal, se preguntó «¿con qué autoridad moral viene el PP hablando de caos cuando esta Conselleria está haciendo esfuerzos titánicos para sacar la educación del pozo en qué ellos la han dejado?»